

GACETA EXTRAORDINARIA

DE MADRID

DEL JUEVES 21 DE OCTUBRE DE 1841.

ARTICULO DE OFICIO.

MINISTERIO DE LA GUERRA.—Excelentísimo Señor: De orden del Regente del Reino remito á V. E. dos partes que se acaban de recibir en este momento del capitán general en jefe del ejército de operaciones. En su consecuencia S. A. se adelanta en la silla de posta que nos acompañaba, dejando atrás su escolta, que á jornadas regulares se le incorporará donde haga alto. El Excelentísimo Señor Ministro de la Gobernación de la Península y yo seguimos en su compañía. Desde el camino tendré cuidado de informar á V. E. de todo cuanto ocurra. En el entre tanto quiere S. A. que se dé la mayor publicidad al contenido de dichos dos partes por medio de la Gaceta extraordinaria.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel del Regente en Lozoyuela 20 de Octubre de 1841.—Evaristo San Miguel.—Excmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de Marina.

Ejército de operaciones del Norte.—Excmo. Sr.: Como digo á V. E. en comunicacion separada de esta fecha, hallándome en marcha antes de llegar á este pueblo recibí el parte del mariscal de campo D. Atanasio Aleson, fecha de hoy á las ocho y media de la mañana, cuyo tenor es á la letra:

El ayuntamiento de Vitoria con fecha del 18 á las doce y media de la noche me dice lo siguiente: En este momento que son las doce y media de la noche acaba de salir de la ciudad con la fuerza que la guarnecía el Sr. general D. Gregorio Piquero Argüelles, el titulado Regente y demas funcionarios que tomaron parte en el pronunciamiento.

Una comision de provincia y este ayuntamiento tenian dispuesta una legacia para pasar á poner en conocimiento de V. E. esta ocurrencia, y á suplicarle que para no ver interrumpido el orden y tranquilidad en que ha quedado se dignase V. E. apresurar su venida á ella; pero con motivo de que una partida de caballería que hácia ese punto ocupaba el camino real, circunstancia que podria hacerlo inseguro y que seria expuesta la salida y tránsito de la comision, se ve en el sensible caso de suspenderla, suplicando á V. E. se dignen tomarlo en consideracion, y adhiriendo á los votos de ambas corporaciones y al anhelo de la poblacion toda, se sirva apresurar cuanto le sea dable su llegada á esta ciudad.

La comision sin embargo seguirá á esta comunicacion que hace á V. E. por extraordinario para tratar lo que mas convenga.—Por la provincia, Juan Bautista de la Fuente.—Por el ayuntamiento, Pedro de Biana.—Excmo. Sr. comandante general de Castilla D. Atanasio Aleson.

Lo que me apresuro á tener el honor de comunicar á V. E. para su satisfaccion, la de S. A. y la de todos los buenos españoles, en la inteligencia que en este mismo momento marchó con toda la caballería haciendo seguir á todo el resto de la fuerza. Y como la actividad é inteligencia tan leal del general Aleson no me deja que desear en el momento, solo resta apresurar aun mas mi marcha á pernoctar en Vitoria mañana con la caballería y á lo menos las compañías de cazadores de esta division de vanguardia, que sin descansar un solo día

desde que salió de Madrid, me da pruebas de lo que puedo esperar de ella, asi como debo recomendar á S. A. la lealtad y extraordinario servicio que ha estado haciendo sobre el Ebro la segunda division procedente de tropas de Castilla, y particularmente la primera brigada al mando del valiente y esforzado brigadier D. Martin Zurbano.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Monasterio á 19 de Octubre de 1841, á las tres de la tarde.—Excmo. Sr.—El marques de Rodil.—Excmo. Sr. Ministro de la Guerra.

Ejército de operaciones del Norte.—Excmo. Sr.: El mariscal de campo D. Atanasio Aleson, segundo cabo y comandante de la division de Castilla, desde Miranda de Ebro me dice lo que copio con fecha de hoy á las ocho y media de la mañana.

Excmo. Sr.: El brigadier jefe de la primera brigada de esta division con fecha de hoy me dice lo que copio.—Excelentísimo Sr.: En este momento, que son las cuatro de la madrugada, acaban de presentarse en este punto dos escuadrones del regimiento caballería 1º ligeros, los cuales se hallaban en la plaza de Vitoria, cuyo jefe me ha dicho habian emprendido la marcha desde aquel punto y en direccion de Mondragon á las doce de esta noche los cabecillas Piquero y toda su clase, con cuyo motivo emprendo la marcha en pos de esta canalla que solo vaga por los montes.

Espero que tan luego reciba V. E. esta mi comunicacion dará sus superiores órdenes para que la fuerza que se halla en ese punto pase á esta ó donde V. E. crea mas conveniente.

Del mismo modo digo á V. E. como acaban de presentarse en este momento, que son las cuatro y media de la misma, cinco compañías del regimiento infantería de Borbon, mandadas por un teniente del propio cuerpo.

Tengo el honor y satisfaccion de trasladarlo á V. E. para la suya, habiendo recibido esta comunicacion en los momentos de ir á cerrar la adjunta que habla de la salida de O'Donnell de Pamplona.

He prevenido á Zurbano marche inmediatamente á Vitoria, y yo saldré de aqui en breves momentos con toda la fuerza de mi mando en la misma direccion, desde donde segun las noticias que tenga seguiré la persecucion del enemigo.

Y hallándome en marcha sobre el pueblo de Monasterio, recibo esta comunicacion y me detengo á transmitirla á V. E. para noticia y satisfaccion de S. A. el Regente del Reino, asegurándole V. E. que por mi parte aprovecharé todos los instantes, toda la buena voluntad y todo el sufrimiento de las divisiones de que dispongo para que las Provincias vuelvan cuanto antes á su estado normal.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Monasterio 19 de Octubre de 1841, á las tres de la tarde.—Excmo. Sr.—El marques de Rodil.—Excmo. Sr. Ministro de la Guerra.